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盛达金属资源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2022-006 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□√其他   电话会议      

参与单位名

称及人员姓

名 

长江证券、睿远基金、太平基金、国海富兰克林基金、华泰证券、韶

夏投资、杉树资管、国海创新资本、中邮理财、高腾国际资管、成泉

资本。 

时间 2022 年 10 月 31 日 

地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书 王薇 

财务部总经理 孙延庆 

证券事务代表 孙梦瀛 

证券经理 王新凤 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、公司董事会秘书王薇向投资者介绍了公司基本情况： 

公司主营有色金属矿的采选和销售，目前控股 6 家矿业子公司，

原生矿产业务主要产品为银锭（国标 1#、2#）、黄金以及含银铅精粉

（银单独计价）、锌精粉（银单独计价）。目前，公司的白银储量近万

吨，年采选能力超 200 万吨。 

2022 年前三季度，公司实现营业收入 12.19 亿元，同比上升

26.30%，归属于上市公司股东的净利润 2.20 亿元，归属于上市公司

股东的扣除非经常性损益的净利润 2.23 亿元。第三季度，公司实现

营业收入 6.14 亿元，同比上升 48.08%，归属于上市公司股东的净利

润 1.17 亿元，归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润

1.19 亿元。 



公司的 6 座矿山主要集中在内蒙地区，其中在产矿山 4 座，包

括银都矿业拜仁达坝银多金属矿、金山矿业新巴尔虎右旗额仁陶勒

盖矿区银矿、光大矿业克什克腾旗大地矿区银铅锌矿和金都矿业十

地银铅锌矿；待产矿山 2 座，其中东晟矿业巴彦乌拉银多金属矿，

已取得的《采矿许可证》生产规模为 25 万吨/年，目前正在开展矿山

建设前的准备工作，该矿区建成后将作为银都矿业的分采区，直接

为银都矿业供矿；德运矿业巴彦包勒格区铅锌多金属矿勘查面积为

35.62km2，德运矿业已收到划定矿区范围的批复，目前正在办理探转

采的相关手续。 

二、问答交流环节 

问：公司未来对四个产品的定位分别是怎样的？是多管齐下策

略还是铅锌为主呢？在收购矿山时会优先选择金矿和银矿吗？ 

公司在收购时，会对金矿和银矿优先考量。作为国内白银龙头

上市企业，公司一方面加强对现有矿山的精细化生产与管理、探矿

增储，主要是铅精粉和锌精粉，另一方面我们更加重视对白银和黄

金等优质贵金属原生矿产资源项目并购。同时，公司会加强与科研

院所团队合作，在技术及服务上不断提升，力争打造成具有较强的

市场竞争力和较大的市场占有率的白银行业领军企业。 

问：营业成本上升的原因？ 

公司今年营业成本上升主要受以下几个因素影响：采矿中使用

的材料（如炸药、钢材）价格持续上涨；随着矿井深度增加，运输距

离增加，采矿工程结算成本增加；安监局、环保等部门对矿山井巷

安全检查要求严格等，矿山在井巷安全建设、绿色矿山治理成本方

面投入也随之加大；人工成本每年随工人工龄增加，也会略有上涨；

除此之外，选矿环节的电费上涨、磨矿的钢球价格上涨、相关设施

维护等成本增加。公司会继续通过提升采矿效率，减少矿石损耗，

增加金属产量；通过改进充填技术，提升充填效率等措施来控制成

本上升。 

问：金山矿业上半年未销售产品的原因？第三季度是否有销



售？ 

金山矿业由于生产周期的原因，上半年度基本不销售，当期产

品的销售主要集中在下半年度；叠加今年上半年度金属价格整体表

现弱势，白银现货均价较上年同期有较大幅度下跌，金山矿业上半

年未实现银锭产品销售。第三季度有销售。 

问：公司白银产品的边际增长预计？ 

子公司德运矿业还在办理探转采手续，东晟矿业正在开展矿山

建设前的准备工作，公司现有矿山将通过探矿增储、不断技改来提

高白银产量。公司也在积极寻找资源禀赋好的贵金属矿产资源项目，

若有适合公司的标的资产注入，对公司白银产量将有积极影响。 

问：德运矿业和东晟矿业的进展？ 

东晟矿业巴彦乌拉银多金属矿，已取得的《采矿许可证》生产规

模为 25 万吨/年，受当地政策影响，目前还在开展矿山建设前的准备

工作，办理相关手续。德运矿业已收到划定矿区范围的批复，目前

正在进行开发利用方案的编制及评审工作，为办理采矿许可证做前

期准备工作，争取明年在采矿证办理方面能有实质性进展。 

问：猪拱塘项目进展？预计投产时间？ 

目前，矿山的审计、评估、矿山建设手续办理等相关工作仍在推

进中，涉及的征地、居民搬迁安置、等审批手续还未完成，猪拱塘项

目投产时间晚于计划时间，具体投产时间尚不确定。 

问：金业环保“固体废物无害化资源化综合利用项目”进展？ 

金业环保“固体废物无害化资源化综合利用项目”一期火法项

目共计 8 条产线，其中熔炼一线、二线处理含镍物料，熔炼三线、

四线处理含铜物料，熔炼五线为处理一、二线的半成品进一步升级

加工，将低冰镍处理为高冰镍，熔炼六线处理铬铁合金、含铬物料。

目前熔炼一线至四线已正式投产，熔炼五线已开始试生产，熔炼六

线正在进行设备安装，预计年底完成建设并开始试生产。金业环保

已有一定的低冰镍储备，为高冰镍的产出奠定了基础。 

问：长期股权投资情况？ 



公司投资的兰州银行于今年上市，公司和控股股东甘肃盛达集

团有限公司合计持有兰州银行 7.55%的股份，公司投资的华龙证券

也在准备 IPO，公司还参投了一些投资基金。公司未来拟不再新增

财务投资，专注主营业务投入，上述非主业资产的出售和证券化，

可为我们加大贵金属、新能源金属投入提供资金支持。 

问：中报存货增加的原因？今年产销情况不乐观吗？ 

公司 4 座矿山都位于内蒙古，受季节因素影响，每年各矿山的

复工时间在 3-4 月份左右，有明显的季节性特征，符合同行业共同

特点，上半年存货较多，而下半年普遍是销售旺季。 

公司铅锌精矿及黄金、白银为款到发货，受国内外环境及新能

源战略的发展，公司的产品产销情况仍是供不应求，不存在滞销等

情况。 

问：公司 2亿多的合同负债是什么？ 

是预收货款。公司的主要客户为贸易商，公司将产品销售给贸

易商，贸易商先把货款打给公司，公司再给贸易商发货，形成合同

负债。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 10 月 31 日 

 


